

Secretari de l'Ajuntament de Sagunt 😿 Emilio Olmos Gimeno O 17/08/2023 😙



El Pleno de la Corporación Municipal, en sesión ordinaria celebrada el día tres de agosto de dos mil veintitres, adoptó, entre otros, el siguiente acuerdo:

12 EXPEDIENTE 1559861Z. PROPOSICIÓN COMPROMÍS PER SAGUNT DEFENSA DE LA CULTURA VALENCIANA.

Leída la proposición política presentada por el Grupo Municipal de Compromís per Sagunt sin previo expediente administrativo, cuyo tenor literal es el siguiente:

"Los resultados electorales municipales y autonómicos del 28M provocaron el cambio de gobierno en la Generalitat y muchos municipios, y dieron la victoria a la derecha (PP) con el apoyo, en la mayoría de los casos, del partido ultraderechista VOX.

Esta situación ha confirmado los peores presagios posibles para las personas que trabajamos en el País Valenciano porque las diferentes sensibilidades e identidades comprendidas en nuestro territorio se sienten representadas y quieran formar parte del proyecto común valencianista. Y es que antes de construir, los gobiernos de PP y VOX se han dedicado en las pocas semanas que gobiernan a comenzar una estrategia de eliminación de la identidad valenciana, queriéndola reducir a mero folclore, y convertir en nuestro país en una sucursal de Madrid, como hacía tiempo que no se veía.

De ejemplos, tenemos bastantes. En Burriana, una de las primeras medidas que llevó a cabo el nuevo regidor de cultura, de VOX, fue censurar las revistas escritas en valenciano que podían leerse a la biblioteca municipal. Esta decisión tuvo una rápida respuesta por parte de la sociedad civil que se manifestó ante el centro cultural hace un par de semanas, y finalmente se ha conseguido que a estas alturas la suscripción en estas revistas se haya restaurado.

En Elche, el grupo de música en valenciano Smoking Souls tenía cerrada -desde hace meses, mediante un intermediario cultural (Pro21cultural)- una actuación para agosto en un ciclo de conciertos, pero el nuevo gobierno municipal (PP-VOX) los ha sustituido por Bertín Osborne. El festival 'Las Noches del Huerto de Abajo' venía contando los últimos años con actuaciones de grupos que cantan en nuestra lengua. Este año esta oferta se ha reducido a cero. El ayuntamiento de Elche se escuda en el hecho que no había ningún contrato firmado, aprovechándose de una situación que es suficiente conocida en el mundo de la cultura: la precarización genera una gran incertidumbre a los creadores y creadoras al no estar reguladas y supervisadas como es debido las relaciones laborales en este ámbito. Dejando a banda este tema, queda una cuestión: si no se está censurando a grupos que cantan en valenciano, por qué son sustituidos por un cantante en castellano, conformando un cartel con cero espectáculos en valenciano?

En Torrent, el gobierno formado por PP y VOX ha decidido retirar el nombre de Vicent Torrent, líder y cantante del histórico grupo de música en valenciano Al Corte, al auditorio municipal. Vicent Torrent ha sido pieza clave en la recuperación de la música tradicional valenciana unida en una firme lucha por el reconocimiento de nuestra identidad como pueblo. Un ejemplo del suyo talando democrático y valencianista lo podemos encontrar en las palabras que dijo cuando recibió el premio 'Carta Puebla de Torrent' hace unos años: "vengo de una familia de derechas, pero buena gente y educada. Espero con muchas ganas, que algún día la derecha valenciana sea de verdad valenciana y dejo su sumisión tan bestial en España". Parece que a corto plazo no es así, y la España intolerante con la diversidad lingüística y cultural de sus territorios impone su ideología retrógada. Sin ningún tipo de dudas, el creador del 'Tio Caña', gran musicólogo y miembro del Consell Valencià de Cultura no es merece ese trato por parte de sus gobernantes.



AJUNTAMENT DE SAGUNT

Código Seguro de Verificación: J9AC D22H QWYD RZ3U ZHJZ

Expediente 1559861Z



Secretari de l'Ajuntament de Sagunt W Emilio Olmos Gimeno do 17/08/2023 do 3



No solo en el mundo de la cultura y el entretenimiento estamos viviendo episodios de involución en la normalización de nuestra lengua. También lo podemos ver en el cambio a castellano de los perfiles de redes sociales de diferente consellerías y administraciones, infringiendo (como a menudo ocurre en nuestro ayuntamiento también) la Ley de Uso del Valenciano. Y el que es más grave, estas políticas han puesto en su punto de mira la educación de las siguientes generaciones de valencianos y valencianas. Recientemente, el nuevo consejero de Educación, José Antonio Rovira, ha marcado como prioridad la modificación de la ley de plurilingüismo para eliminar el valenciano de las zonas castellanohablantes, reduciendo a la mínima expresión la enseñanza del valenciano en comarcas que pertenecen en un territorio que por ley tiene reconocida la cooficialidad de las lenguas castellana y valenciana y, por lo tanto, necesita que las nuevas generaciones conozcan las dos lenguas para respetar los derechos lingüísticos de los valencianohablantes, que son vulnerados cada vez con más frecuencia.

Es por todo esto que desde el Grupo Municipal Compromís se proponen los siguientes ACUERDOS

PRIMERO.- Mostrar el apoyo a Vicent Torrent y a todos los creadores de música en valenciano. Hacer llegar este acuerdo a la Asociación de Músicos/Músicos y Cantantes Valencianos.

SEGUNDO.- Pedir en el gobierno valenciano que se mantenga la enseñanza en valenciano en las zonas castellanohablantes en el grado previsto a la ley de Plurilingüismo, y que implemente las medidas adecuadas porque todo el alumnado valenciano, al finalizar su escolaridad obligatoria, conozca y sea capaz de usar las dos lenguas oficiales.

TERCERO.- Impulsar desde las bibliotecas municipales el conocimiento de las publicaciones periódicas en valenciano, tanto infantiles como de información general. También aumentar el fondo bibliográfico con la adquisición de más libros no solo de autores/se en valenciano sino también traducciones otras lenguas."

Sometido el asunto a votación resulta:

Total Concejales: 25.- Concejales presentes en ese momento en la sesión: 22. Concejales ausentes en la votación: 3, Señores/as. Antonino, Timón y Muñoz.- Votos a favor: 13, Señores/as. Alcalde, Carrera, Raro, Carbó, Palmero, Quesada, Vidal, Sánchez, Iborra, Rubio, Gil, Picó y Rovira. Votos en contra. 6: Señores/as. Sáez, Catalá, Cayuela, Cañada, Vila y Serrano. Abstenciones: 3, Señores/as. González, Guillen, Sánchez; por lo que, el Ayuntamiento Pleno, por 13 votos a favor del PSOE, Compromís per Sagunt y EU-Unides Podem, 6 votos en contra del PP y VOX y 3 abstenciones de IP, ACUERDA:

Aprobar la proposición arriba transcrita que se tiene aquí por reproducida a todos los efectos.

Lo que le comunico para su conocimiento y efectos.



AJUNTAMENT DE SAGUNT